DONDE LAS VOCES DEL TERRITORIO PASAN A LA ACCIÓN



RECORCIA ESPAÑA

Hagamos que las decisiones sobre el clima y el territorio nazcan de quienes mejor conocen la realidad del territorio y sus desafíos climáticos



LA CONVERSACIÓN QUE FALTA SOBRE CLIMA Y TERRITORIO

27 de noviembre de 2025 a las 17.00 horas (Casa de América, Madrid)

Muchos españoles percibimos que las actuales políticas ambientales y climáticas no encajan con nuestra realidad diaria..

El Foro **Reconcilia España** nace para abrir una conversación en la que se escuchen los verdaderos actores locales. Para que quienes producimos, cuidamos y trabajamos la tierra participemos en la proposición y construcción de soluciones reales y compartidas sobre cómo compatibilizar la sostenibilidad con nuestro modo de vida, manteniendo tradición con futuro, promoviendo políticas con la realidad cotidiana

Porque solo desde una mirada plural podremos reconciliar el clima con el modo de vida y el futuro de nuestro país. Estudios como <u>Las Ocho Españas</u> nos recuerdan lo importante que es entender esa diversidad a la hora de tomar acción política. Para ello, el Foro reunirá en el mismo debate a representantes de todos los sectores productivos (agricultura, ganadería, pesca, industria, servicios), de cooperativas y asociaciones, cofradías, universidades, centros de investigación y otras instituciones.



El campo cordobés vuelve a salir a la calle para protestar: aceite gratis y 'teatro' para reclamar una PAC fuerte.

Muchos agricultores dedican más tiempo a rellenar papeles de la PAC que a cuidar sus cultivos; pescadores ven como nuevas restricciones llegan sin escuchar su experiencia; familias rurales soportan facturas de luz cada vez más altas sin alternativas reales; vecinos de localidades peor conectadas con núcleos urbanos

sienten que las zonas de bajas emisiones no contemplan su realidad; cazadores y ganaderos perciben excesivas trabas burocráticas e ineficiencias que dificultan su trabajo en el campo.

En el Foro confluirán **el saber y la experiencia de quienes trabajan la tierra y el mar, de las comunidades que ven en la naturaleza una fuente de prosperidad** y de quienes quieren preservar lo heredado para el futuro. Se trata de construir una acción común que conecte generaciones, valores e ideas, más allá de banderas, siglas o eslóganes.



Por qué hace falta un espacio así

Queremos abordar lo que realmente preocupa a los españoles: el futuro de la agricultura, la ganadería, la pesca y la caza; la gestión del agua y de la energía; el encarecimiento de la vida en pueblos y ciudades; la despoblación y la falta de relevo generacional; el exceso de burocracia que nos ahoga; el acceso a servicios básicos como sanidad, educación o transporte; la protección y la adaptación frente a incendios y catástrofes; y la conservación de nuestras tradiciones y modos de vida. Una posición común que sume generaciones, valores e costumbres capaz de representar lo que llevamos tanto tiempo pidiendo .

«Tengo un pequeño negocio de queso artesanal. Estoy dispuesta a adoptar prácticas sostenibles, pero me preocupa que las normas se dicten desde lejos sin escuchar a quienes vivimos en el campo. Me siento orgulloso de mis raíces y mi experiencia es un legado de muchas generaciones dedicadas a esto que ahora se ve peligrar». **Empresario rural y padre de familia.**

Para comprender la necesidad de Reconcilia España, no hay nada más vibrante que las voces de quienes viven estos retos diariamente. En nuestro día a día —en el bar, viendo el telediario o charlando en el mercado mientras hacemos la compra— oímos comentarios como los que aquí recogemos.



«Formo parte de la junta del AMPA y de la asociación de vecinos porque siento que si no nos movemos nosotros, nadie cuidará nuestro barrio. Cada vez noto más sequías y olas de calor, y no quiero dejar a mis hijos en un lugar más deteriorado. Necesitamos medidas que protejan nuestros campos y pueblos, pero también que respeten nuestras tradiciones», presidenta de una asociación vecinal.



Objetivos del Foro

Escuchar y reunir distintas voces

Catalizar ideas que lleguen a la esfera pública y que se conviertan en políticas y acciones concretas.

Ponemos el foco en conservar nuestro patrimonio natural, nuestras tradiciones y en escuchar la voz de aquellos que buscamos salir del pesimismo y la desesperanza por unas políticas que no nos representan, apostando por una España natural y próspera.



Realizar propuestas reales

Reivindicar una España Natural que adopte políticas climáticas cercanas a la realidad de sus compatriotas, entendibles y respetuosas con sus tradiciones.

Esta España Natural es una que se ata firmemente a sus raíces para construir su futuro, y que entiende la importancia de la diversidad de voces para afrontarlo con más garantías.

El poder de la democracia es, precisamente, poder transformar esa corriente de opiniones y de pensamientos en políticas que solucionen problemas.

Construir un camino compartido

Crear un espacio donde se hagan realidad las ideas y proyectos que llevamos años necesitando para mantener vivo y vertebrado nuestro país.





Así será la presentación de Reconcilia España

"El 27 de noviembre en Madrid tendrá lugar el primer encuentro de Reconcilia España". Este acto no es un fin en sí mismo, sino el comienzo de un proyecto en común para defender una manera de conservar el territorio de forma sostenible y respetuosa con todos.

El **Foro Reconcilia España** reunirá a numerosos actores y personas de diferentes ámbitos y rincones del país para que compartan experiencias y propuestas. Con la unidad y el impulso de todos los presentes, lograremos que estas se conviertan en acciones y realidades tangibles.

Durante todo el evento usaremos herramientas de participación activa, a través de encuestas en vivo, preguntas y distintas intervenciones.

Con todas estas perspectivas, y muchas otras que iremos incorporando en los próximos meses, queremos proponer una nueva manera de afrontar este gran desafío, incorporando a millones de españoles que hoy nos sentimos desatendidos y excluidos.

El evento concluirá con un **vino español,** una oportunidad para continuar construyendo y conversando.

En los días posteriores al foro se compartirá un **vídeo-resumen** y las principales conclusiones del evento.



<u>La macrocausa contra la sustitución de</u> <u>olivos por placas solares atacará un</u> supuesto fraude de ley

El 68 % de los españoles califica de «malas» las políticas climáticas. Cae la confianza de los jóvenes en el cambio climático: solo el 76% cree en él frente al 90%



Próximos hitos

1. Después del Foro (2025): Manifiesto

Elaboraremos un **manifiesto**, junto con nuestros colaboradores y participantes, que represente la **visión y el propósito** común de la iniciativa, poniendo en valor la vertebración territorial y las voces del territorio en defensa de otra forma de abordar los retos del territorio y del clima, más cercana, realista y arraigada a nuestra forma de vida.

Este manifiesto contará con la **firma y adhesión** de todas aquellas organizaciones y personas a título individual que así lo deseen.

2. Primera mitad de 2026: Daremos un paso más.

Con la ayuda de todos los participantes, pondremos en marcha una **red de embajadores** que nos ayude a impulsar **encuentros locales** y **mesas redondas sectoriales** para incorporar soluciones nuevas y ángulos a la iniciativa. También organizaremos **talleres con organizaciones y representantes políticos** de cara a poder incorporar los puntos del manifiesto y las ideas acordadas a sus programas políticos.

3. Segunda mitad de 2026: Volveremos a encontrarnos.

Continuaremos con los **encuentros** y prepararemos la **segunda edición del Foro Reconcilia España**. Queremos llegar a ese encuentro con más voces, más acuerdos y más caminos compartidos hacia una España reconciliada con su clima, su territorio y su gente.

PROGRAMA PROVISIONAL	
17h00	Inicio del evento
17h05-17h15	Presentación del Foro Reconcilia España El director de Legados explica en qué consiste Foro Reconcilia España.
17h15-17h35	Parte I: Conocer Un recorrido por distintas realidades de nuestro país que nos invitan a reflexionar y abrir el debate que hoy compartimos.
17h35-18h20	Parte II: Conservar Odile Rodríguez de la Fuente nos comparte un legado que marcó a varias generaciones y ayudó a entender la conservación como parte esencial de nuestra identidad. Una conversación para aprender de esa experiencia y cómo ese mensaje sigue vivo hoy.
18h20-19h20	Parte III: Construir Partimos de lo que nos une: la belleza de nuestro patrimonio ambiental y la memoria de quienes la defendieron, para invitar a todos a ser parte de las soluciones que protejan nuestro legado natural.
19:20-19h50	Parte IV: Hacerlo Posible Tras una escucha activa a los participantes, una llamada a los líderes políticos nacionales a participar en esta conversación y compartir sus impresiones sobre lo expuesto.
20h-20h15	Conclusiones
20h15-21h15	Vino español

Reserva el 27 de noviembre y acompáñanos en Casa de América. Juntos, vamos a defender a la España que cuida de su tierra y de su gente.

Este encuentro es una conversación abierta en la que distintas personas compartirán ideas y perspectivas. La organización no se hace responsable de las opiniones expresadas por los participantes, ya que somos un espacio independiente. Los contenidos aquí compartidos podrán ser replicados en medios de comunicación y otros canales, que también están invitados al acto.

Más información en <u>www.reconciliaespana.es</u> Correo: <u>contacto@legados.</u>es





Organizador

Legados es una organización sin ánimo de lucro que trabaja para proteger el patrimonio ambiental y natural de España: nuestra tierra, las tradiciones y la herencia de lo que nos hace ser hoy lo que somos.

Impulsamos la participación de comunidades que hasta ahora no han tenido voz en los grandes debates pero sostienen con su esfuerzo el campo, la comunidad y el futuro de España. Creemos que las soluciones más firmes nacen desde abajo, de la experiencia real de las comunidades locales y por eso colaboramos con ellas para asegurar que nuestras raíces siguen vivas, transmitiendo orgullo, prosperidad y seguridad a las próximas generaciones.

Colaboramos y apoyamos a organizaciones que trabajan por el bien común, convencidos de que son piezas clave para lograr soluciones eficaces, estables y duraderas para preservar nuestro legado natural.

Legados es parte de <u>Our Common Home</u> (Nuestra Casa Común), una red de dieciocho organizaciones que compartimos una misma visión de construir desde las comunidades locales las soluciones para la adaptación al clima y el refuerzo de nuestras tradiciones. Compartimos investigación y buenas prácticas con otras comunidades, siempre respetando la identidad y la autonomía de cada territorio, para encontrar juntos soluciones que sean eficaces, respetuosas y cercanas a la realidad de la gente.